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С ел ь с к а я 16+

Сегодня в номере
Вопреки непогоде на работу с хорошим 

настроением
40 лет на страже 

здороВья
тишина В законе

погода на неделю

вс 10 сентября
день +16,
облачно
ночь +9, 
дождь

пн 11 сентября
день +16
дождь

ночь +11
дождь

вт 12 сентября
день +14
облачно
ночь +7
облачно

ср 13 сентября
день +18
облачно
ночь +14
облачно

чт 14 сентября
день +24

ясно
ночь +16
дождь

пт 15 сентября
день +21
облачно
ночь +13
облачно

сб 16 сентября
день +21
дождь

ночь+13
облачно

почти Все дома готоВы

2

В приоритете улучшение 
качестВа образоВания

3 4 5 6 7

Николая Васильевича Чуваина из СПК «Майданский» мы встретили  в мастерской.  Он работник опытный, со стажем в 26 лет, поэтому пре-
красно знает, что техника должна быть всегда в порядке, даже если она новая и проработала всего сезон.

- В этом году мне доверили новый КГ-6К40, - говорит он, меняя ремни, - и если сравнивать его с той же «Нивой», то это просто сказка. Когда 
на жатве работал на «Ниве», то там в бункер входило по пять тонн зерна, а здесь по четырнадцать, так что производительность выше в разы. 
По такой погоде как в этом году, новый комбайн был очень кстати. Да и в кабине с кондиционером работать комфортнее и приятнее.

Николай Васильевич у руководства СПК на хорошем счету. Он работник универсальный, и техники за ним закреплено немало, он и комбай-
нер, и механизатор в одном лице. Уборка зерновых закончена, он пересядет на МТЗ – 320 и будет трудиться на ферме на раздаче кормов.

Фото Дины Денисовой
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График приема Граждан на сентябрь
 в Депутатском центре  пильнинского района Депутатами Земского  

собрания и членами местного политического совета

№ Дата время Фио депутата
1 13.09.2017 г с 11-00 до 12-00 Ганина Наталья Витальевна

2 15.09.2017 г с 11-00 до 12-00 Аймалетдинова Альфия Абдулбяровна
3 20.09.2017 г с 11-00 до 12-00 Болтаевский Владимир Иванович
4 22.09.2017 г с 11-00 до 12-00 Тиханов Евгений Александрович
5          27.09.2017 г с 11-00 до 12-00 Андреянов Александр Викторович
6 29.09.2017 г     с 11-00 до 12-00 Мокрополов Владимир Алексеевич

Предварительная запись по телефону 5-19-60

наименование  
спк

вспахано 
зяби (га)

посеяно 
озимых (га)

сжато  
зерновых (га)

намолочено 
зерна (т)

СПК «Майданский» 200 750 1765 4883
СПК им. Ленина 100 270 494
СПК «Оборона страны» 360 190 831 2334
СПК «Заря» 370 150 900 2378
СПК «Красная гора» 315 1050 2642
СПК «Каменский» 400 1190 3547
СПК «Медяна» 220 270 1635 4486
СПК «Восход» 320 50 1040 2904
СПК «Сура» 265 230 1091 3175
СПК «Деяновский» 1000 2850 8900
СПК «Новый путь» 320 660 1741 5661
СПК «Курмышский» 220 414 1030
СПК им. Кирова 375 600 2140 5212
СПК «Петряксинский» 35 123 1349 3082
СПК «Алга» 730 1322
итого по спк 2965 4558 18996 52050
итого по кФХ 435 550 3800 11315
всего по району 3400 5108 22796 63365

информация о ходе полевых работ  
(Данные управления сельского хозяйства на 6 сентября 2017 г.)

Новости      
       недели 

поздравляем
тружеников, специали-

стов и руководителей 
СПК «Майданский» и СПК 
«Каменский» с успешным 
завершением уборочных 
работ. Несмотря на слож-
ные погодные условия, 
они первыми в районе за-
кончили уборку зерновых 
и засыпали выращенный 
урожай в закрома.

Елена Ковалёва

операция 
«трактор»

С 4 по 29 сентября ин-
спекцией Гостехнадзора 
Нижегородской области  
проводится профилактиче-
ская операция «Трактор». 

Ее главная цель - обе-
спечение безопасности до-
рожного движения, техни-
ки безопасности и охраны 
окружающей среды при экс-
плуатации тракторов, само-
ходных сельскохозяйствен-
ных, дорожно-строительных 
и иных машин и прицепов к 
ним.

В ходе рейдов будут про-
верены нормы эксплуатации 
и техническое состояние 
самоходных машин. Кроме 
этого, особое внимание бу-
дет уделено соответствию 
машин регистрационным 
данным, соблюдению пра-
вил государственной реги-
страции и наличию у тракто-
ристов водительских прав и 
соответствующих разреше-
ний на управление этим ви-
дом техники.

«вдохновение»  
- народный хор!

Кто не знает в нашем 
районе про хор ветеранов 
«Вдохновение» РКДЦ под 
руководством Л.П. Лохано-
вой? Без их выступлений не 
обходится ни одно меро-
приятие, их зрители всегда 
встречают с теплом.

Приятно отметить, что хор 
нашел признание не толь-
ко в нашем районе, но и в 
области. 

Приказом  Министерства 
культуры Нижегородской 
области №117 от 16 ав-
густа 2017 года хору при-
своена почетная категория  
«Народный (образцовый) 
самодеятельный коллектив 
Нижегородской области».

Хор показал высокое ис-
полнительское мастерство 
и был по достоинству оце-
нен компетентной комисси-
ей Министерства культуры 
области.

Элеонора ТарлыКова

дела крестьянские

Так говорит руководи-
тель СПК «Майданский» 
Владимир Михайлович 
Батраков. Но, несмотря на 
ряд проблем, они продол-
жают работать, в том чис-
ле и на перспективу.
Мы встретились с пред-
седателем 5 сентября и 
поговорили о делах дня 
сегодняшнего.

урожай не в радость
Когда речь заходит о жатве, 

то сразу в памяти всплывают 
старые советские фильмы, с 
мощным посылом радости от 
того, что намолочены полные 
амбары зерна и не будет недо-
статка в хлебе.

Услышав это, Владимир 
Михайлович только грустно 
улыбнулся   и пояснил: 

- Уборочную мы завершили, 
все провели в сжатые сроки 
и хорошим подспорьем стал 
новый комбайн. Урожай мы 
собрали приличный, зерно 
третьего класса, да вот только 
радости нет.

 Сейчас наступило такое вре-
мя, когда зерно почти ничего 
не стоит. Урожай есть, да не 
выручишь за него тех денег, 
что были потрачены на то, что-
бы его вырастить. А мне, как 
руководителю, хочется, чтобы 
хозяйство развивалось, появ-
лялась новая техника, а самое 
главное, чтобы  рабочие по-
лучали достойную зарплату за 
свой тяжелый и нужный труд. 

Вот и возникает логический 
вопрос, а стоит ли произво-
дить столько зерна и работать 
себе в убыток, каждый год  
изыскивая средства на  удо-

брения и ГСМ, без которых не 
будет урожая? Вот если бы бы-
ли введены квоты на его про-
изводство, то и цена тогда бы-
ла бы соответствующая. 

Та же ситуация и с произ-
водством молока, мы увели-
чиваем валовку, работаем над 
повышением продуктивности 
стада, а закупочная цена тоже 
не соответствует затратам. К 
тому же, если зерно мы еще 
можем придержать в ожида-
нии лучших времен, то молоко 
у нас может храниться не боль-
ше суток. 

Но, несмотря на это, работа 
не останавливается.

На данный момент мы заня-
ты  севом озимых, только бы 
погода не подводила. Земля 
перенасыщена влагой, и если 
пройдет небольшой дождь, то 
техника уже вязнет. А по хоро-
шей погоде дел на севе оста-
лось дня на два.

Владимир Михайлович от-
метил работу комбайнеров 
Николая Васильевича Чуваина,  
Владимира Геннадьевича 
Нефедова, на заготовке кор-
мов отличился Александр 
Вячеславович Ганин, а среди 
водителей хорошо сработали 
Владимир Витальевич Шорин 
и Валентин Александрович 
Глухов.

 готовимся к зиме
Впереди зимне-стойловый 

период, а подготовка к нему 
состоит из целого комплекса 
работ, самая важная из кото-
рых – обеспечение животных 
кормами.

-У нас еще с прошлого года 
остались корма,  да и в этом 
году потрудились неплохо на 
кормозаготовке, - рассказыва-
ет Владимир Михайлович, - к 
тому же на очереди уборка ку-
курузы на силос, которая сей-
час подтянулась и должна дать 
неплохую массу. Если говорить 
цифрами, то сена у нас заго-
товлено 565 т,  сенажа заложе-
но 5063 т, соломы – 470 т. 

На анализ корма мы пока 
не отправляли, но и так яс-
но, что из-за дождей сено по 
качеству будет отличаться от 
прошлогоднего. 

Старые дворы у нас полно-
стью готовы для перевода жи-
вотных на зимнее содержание. 

К сожалению, в этом году 
мы столкнулись с рядом про-
блем в животноводстве. Мы 
начали строительство нового 
двора для дойного стада, но 
из-за загруженности подряд-
чика, он пока не достроен, а в 
старых дворах места для всего 
поголовья не хватит, так что по 
объективным причинам часть 

скота придется сократить.
Другая наша проблема за-

ключается в том, что из-за 
сырого лета и других об-
стоятельств, многие коровы 
заболели. 

По всем ветеринарным нор-
мам чужих на территории МТФ 
быть не должно, а у нас по при-
фермской дороге привыкли 
ездить все, кому не лень. Мы 
не раз ставили шлагбаумы, но 
их просто ломают, в итоге слу-
чилась такая беда.

Хочется выразить особую 
благодарность ветеринар-
ной службе и лично Алексею 
Петровичу Маркелову, что бы-
стро все взяли под контроль 
и остановили распростране-
ние болезни. Сейчас  коровы  
пошли на поправку, и мы даже 
смогли увеличить производ-
ство молока.

Разговор  с Владимиром Ми- 
хайловичем завершился, но 
вот горькое послевкусие от 
беседы осталось. Каждый раз, 
когда смотришь на работу се-
лян, то понимаешь, что они нас- 
тоящие трудяги, которые кор-
мят страну. И хочется, чтобы 
вновь, как в тех старых филь-
мах, в почете в первую очередь 
были не певички с экранов, а 
эти люди честного труда.

Элеонора ТарлыКова

год для хозяйства  
выдался сложный

Сотрудники МУП «Городской 
жилфонд» выполняют работы 
по подготовке к зиме и обслу-
живанию жилищного фонда. 
Идет ремонт общедомового 
имущества. 

На прошедшей неделе со-
трудники Сергачского отдела 
государственной жилищной 
инспекции Нижегородской 
области провели проверку 
подготовки многоквартирных 
домов Пильнинского райо-
на к предстоящему осенне-
зимнему периоду.

Осуществлялся визуальный 
осмотр домов на предмет тех-
нического состояния стен, фа-
садов, крыш, внутридомовых 
инженерных систем, особое 
внимание уделялось наличию 
технической документации, 
правильности и полноте ее 
оформления. 

Следует отметить, что на 
данный момент подписано 
536 паспортов готовности 
многоквартирных домов - из 
588 имеющихся.

Татьяна роКиНа

Подготовка к зиме

Почти все дома готовы

коммунальщики за работой

большой арсенал оружия
был найден 21 августа, в ходе 
проводимого обыска в рам-
ках заведенного уголовного 
дела, в доме у жителя села 
Болобоново. Даже видавшие 
многое сотрудники правоохра-
нительных органов были  удив-
лены такому количеству неза-
конно хранящихся боеприпа-
сов (патронов), а также нали-
чию более десяти единиц неза-
регистрированных охотничьих 
ружей, некоторые из которых 
имели признаки переделки.

От кого хотел обороняться 
сельский житель, сейчас вы-
ясняется. В настоящее время 
проводится проверка по всем 

изъятым единицам огнестрель-
ного оружия и боеприпасам. 
Назначена экспертиза.

несмотря  
на наличие видеокамер

На днях в очередной раз 
был выявлен факт хищения 
товара из сетевого магазина. 
Несмотря на то, что в залах 
постоянно работают видеока-
меры, все же находятся люди, 
проносящие товар помимо 
кассы. 

Всего за этот год было уже 
выявлено 18 фактов хищения 
из «Пятерочки» и «Магнитов». 
Благодаря записям с камер,  
похитители были установлены 

и практически все уже понесли 
заслуженное наказание. 

Завел питомца –  
содержи по правилам

3 сентября поступило сооб-
щение из села Курмыш о том, 
что собака покусала прохожего. 
Собранный по данному факту 
материал проверки направлен 
в Курмышскую сельскую адми-
нистрацию на рассмотрение и 
привлечение к административ-
ной ответственности хозяина 
пса за ненадлежащее содер-
жание животного. 

будьте бдительны
Опять появились случаи сня-

тия денег с банковских карт. 
Мы не раз уже писали о том, 

что если вам звонят по теле-
фону и говорят, что ваша кар-
та заблокирована, требуют 
сообщить PIN код или другую 
информацию, не спешите пе-
редавать данные, скорее все-
го это мошенники. В первую 
очередь обратитесь в банк, 
который выдал вам карту и все 
выясните. 

А также не спешите перечис-
лять средства, когда говорят, 
что ваш сын, внук или другой 
родственник попал в аварию 
или в полицию и нужны день-
ги, чтобы его выручить – ско-
рее всего это тоже мошенни-

ки. Позвоните сначала своему 
родственнику, выясните как у 
него дела.

Будьте бдительны, не дай-
те мошенникам застать вас 
врасплох! 

по сводкам гибДД
В период с 1 августа 2017 го-

да на территории Пильнинско-
го района произошло 13  до-
рожно-транспортных проис-
шествий, в результате которых 
2 человека погибли и 3 получи-
ли ранения. Два ДТП были со-
вершены водителями, которые 
находились в состоянии алко-
гольного опьянения.

Елена Ковалёва

хроника 02
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Страницу подготовила  Элеонора  ШеСтак    Фото Дины Денисовой

Каждый новый учебный год 
стартует с традиционной 
педагогической конферен-
ции, на которой подводят-
ся итоги прошедшего учеб-
ного года  и ставятся зада-
чи на год нынешний.
В этом году конференция 

была посвящена приоритет-
ным проектам в образова-
нии и формированию ком-
плексного образовательного 
пространства.

Перед началом работы в 
фойе ПСШ №2 можно было 
ознакомиться с теми проек-
тами, которыми занимаются 
образовательные учреждения 
района, посмотреть на рукот-
ворное творчество детей и 
преподавателей.

В работе конференции при-
няли участие глава МСУ райо-
на В.И. козлов, заместитель 
главы администрации района  
С.В. Сальникова, началь-
ник управления образования, 
молодежной политики и спор-
та а.а. клинцева и началь-
ник отдела подготовки рабо-
чих кадров и сопровождения 
проектов по развитию про-
фессионального образова-
ния Министерства образова-
ния Нижегородской области  
е.В. Перенкова. 

В своем выступлении  
В.И. Козлов, отметил, что глав-
ное в профессии педагога – 
это постоянно идти вперед, 
постоянно перестраиваться 
под запросы времени и обще-
ства. Сейчас многое зависит 
от грамотного использования 
и применения информацион-
ных технологий в процессе 
образования, без которых уже 
невозможно представить наше 
будущее.

Затем  слово взяла  
Е.В. Перенкова.

- Приоритетными направле-
ниями в образовании на дан-
ный момент являются: воспи-
тание нового поколения, созда-
ние единого образовательного 
пространства и формирование 
национальной системы учи-
тельского роста, - отмети-
ла она. Остается актуальной 
и работа с талантливой моло-
дежью. А самое важное то, что 
сохраняется  сеть малоком-
плектных сельских школ, и 
теперь все будет зависеть 
не от наполняемости клас-
сов, а от качества образова-

ния. Показывают дети хоро-
шие результаты, получа-
ют прочные знания  -  школа 
будет жить.

Еще один приоритет в совре-
менном образовании - созда-
ние детских технопарков, так 
«Нижегородский кванториум» 
работает по 10 направлениям, 
которые сейчас востребованы 
в экономике страны.

Поддерживается и создание 
ресурсных центров, так как в 
стране востребованы рабо-
чие специальности и подготов-
ка кадров для реальных сек-
торов экономики ведется по 
так называемой программе  
«ТОП – 50». 

А.А. Клинцева подробно рас-
сказала о приоритетных про-
ектах в образовании, которые 
необходимо реализовывать  в 
системе образования района. 
И в первую очередь это разви-
тие образовательной среды, 
цифровое образование, уни-
верситеты как центры инно-
ваций, дополнительное обра-
зование и рабочие кадры для 
передовых технологий.

Особое место в докладе 
было уделено результатам ЕГЭ 
и Всероссийской олимпиаде 
школьников, где наши ученики 
смогли проявить себя с лучшей 
стороны.

В рамках проекта «Создание 
современной образователь-
ной среды для школьников» 
разработана государственная 
программа «Создание новых 
мест в общеобразовательных 
организациях Нижегородской 
области», в которую  вклю-
чено строительство школы в  
р.п. Пильна на 550 мест.

Верстается областная про-
грамма по капитальному 
ремонту зданий школ с боль-
шим износом, от нашего райо-
на заявлены Медянская и Кур-
мышская средние школы. В 
программу по ремонту спор-
тивных залов включены Крас-
ногорская, Медянская, Стол-
бищенская средние школы. 

Еще один проект связан с 
цифровыми технологиями и 
предполагает создание усло-
вий для непрерывного образо-
вания всех категорий граждан 
за счет развития российско-
го цифрового образователь-
ного пространства. Онлайн-
курсы будут доступны для всех 
уровней образования (общее и 
профессиональное).

Все школы района исполь-
зуют интернет-ресурс «Днев-
ник.ру» для организации дис-
танционного обучения детей в 
разные периоды учебного года 
(морозы, карантин, каникулы 
и др.), для развития данного 
направления проведена курсо-
вая подготовка преподавате-
лей  трех школ.

По-прежнему в приорите-

те развитие и усовершен-
ствование дополнительного 
образования. 

Важным направлением рабо-
ты школы остается предпро-
фильная подготовка и про-
фильное обучение.

Также на конференции были 
представлены доклады педа-
гогов и воспитателей о реали-
зуемых и внедряемых в систе-

му образования и воспита-
ния проектах и о полученных 
результатах.

В этот день в педагогическую 
семью района были приняты 
два молодых педагога.

Лаврушина Мария алексе-
евна, окончила Нижегородский 
Губернский колледж и теперь 
будет трудиться воспитателем 
Можаров-Майданского дет-
ского сада.

Исаева екатерина Сер-
геевна, окончила Лукоянов-
ский педагогический колледж  
им. М. Горького, принята на рабо-
ту учителем начальных классов 
Озерской основной школы.

Еще одна традиция педаго-
гической конференции – это 
вручение наград за добросо-
вестный труд на ниве образо-
вания и за подготовку школ к 
новому учебному году. 

Почетной Грамотой Мини-
стерства образования и нау-
ки Российской Федерации за 
многолетний добросовестный 
труд в системе образования 
были награждены:
Демидова елена Станисла-
вовна, педагог дополнитель-
ного образования Центра дет-
ского творчества;
Неонилина Наталья Никола-
евна, учитель начальных ПСШ 
№2 им. А.С. Пушкина;
Юдина татьяна Дмитриев-
на, методист информационно-
диагностического кабинета 
УОМПС.

В приоритете улучшение качества образования 
и профессиональный рост педагогов

Новшества 
Во исполнение поручений 

В.В. Путина был утвержден 
план мероприятий по форми-
рованию системы учительско-
го роста. 
1. Для аттестации педработ-
ников будут разработаны еди-
ные федеральные оценочные 
материалы. 
2. Предполагается для про-
фессионального роста введе-
ние должности старший учи-
тель или учитель-методист, 
ведущий учитель или учитель-
наставник. Почетные звания и 
квалификационные категории 
будут сохранены.
3. На 2018 год запланировано 
завершение разработки про-
фессионального стандарта 
педагога.
4. Создание единого образова-
тельного пространства.   Будут 
созданы новые подходы к экс-
пертизе учебников, их содер-
жанию и качеству. К концу это-
го года предполагается соз-
дание только 2-3 линеек учеб-
ников: базовая и углубленная 
версия по всем предметам. 
5. В 2017-2018 учебном году 
вводится предмет астрономия. 

С 1 сентября в четырех сред-
них школах района будет изу-
чаться данный предмет. 

С 2019 года задания по астро-
номии будут включены в мате-
риалы ЕГЭ по физике.

В систему образования Пильнинского района входят: 
11 детских садов, 7 дошкольных групп в школах, 3 семейных 
детских сада, 11 школ (8 средних, 3 основных), один филиал, 
2 учреждения дополнительного образования, государственное 
образовательное учреждение Пильнинский агропромышлен-
ный техникум.

За парты 1 сентября сели 1630 учащихся (1690 – в прошлом 
году), из них первоклассников – 171 (было 204). 

В 2017-2018 учебном году подвозом  охвачено 320 учащихся 
школ района из 43 населенных пунктов, общая протяженность 
маршрута 474 км.

В системе образования трудятся 324 педагогических работни-
ка,  86,9 % которых с высшим педагогическим образованием. 

Исаева Екатерина Сергеевна, Лаврушина Мария Алексеевна

Юдина Татьяна Дмитриевна,  
Демидова Елена Станиславовна, Неонилина Наталья Николаевна 

По-особенному запомнит-
ся первое сентября учени-
кам Можаров-Майданской 
средней школы, ведь 
поздравить их с началом 
учебного года приехали 
сразу два депутата Зако-
нодательного собрания 
Нижегородской области – 
Валерий Александрович 
Антипов и Вячеслав Бори-
сович Аксиньин. 
Они поздравили ребят 

с началом нового учебно-
го года и пожелали удачи и 
хороших отметок, а каждый 
малыш, впервые переступив-
ший школьный порог, получил в 
подарок для учебы набор пер-
воклассника и страховой сер-
тификат от партии «Единая 
Россия».

После первого звонка все 
поспешили в свои классы 
на урок, посвященный Году 
экологии.

У старшеклассников место 
учителей заняли депутаты, они 
провели парламентский час, 
вместе с ребятами просмо-
трели фильм об экологии Рос-
сии и Нижегородской области, 
о тех проектах и мероприятиях, 
которые проводятся по защи-
те окружающей среды. Что-
бы проверить, как был усвоен 
материал, в конце урока про-
ведена небольшая викторина 
по фильму.

В этот же день помощник 
депутата В.Б. Аксиньина Юлия 
Шулаева была на торжествен-
ной линейке в Курмышской 
средней школе, она поздравила 
ребят, а также зачитала привет-
ствие от депутата Государствен-
ной Думы В.А. Панова и провела 
урок - парламентский час.

Первоклашки также полу-
чили свои подарки-наборы, 
а еще по просьбе родителей 
В.Б. Аксиньин подарил учени-
кам две школьные доски, одну 
обычную, а другую интерактив-
ную, чтобы они в полной мере 
могли осваивать  предметы и 
получать новые знания.

Урок от депутатов

В.Б. Аксиньин вручает подарок  первокласснице
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Прошедшее лето запом-
нилось холодами, кото-
рые в июне-июле заста-
вили некоторых предре-
кать нехватку овощей на 
прилавках и, как след-
ствие, рост цен на про-
дукты питания. Порадо-
вал август: урожай-2017 
не просто созрел на полях 
Нижегородской области, 
но теперь еще и претенду-
ет на рекорд. Хотя убороч-
ная из-за непогоды старто-
вала на три недели позже, 
аграрии надеются собрать 
запланированные 1,5 млн 
тонн зерна. К 1 сентя-
бря убрана почти полови-
на посевных площадей, 
а намолочено более 730 
тысяч тонн. Средняя уро-
жайность – почти 27 цент-
неров с гектара, что боль-

ше обычного для средней 
полосы России. 
Двадцать семь центнеров 

с гектара – это в среднем по 
региону. А кое-где эта цифра 
доходит до впечатляющих 37 
центнеров! Например, столько 
в этом году собирают в хозяй-
стве «Румянцевское» Дальне-
константиновского района. 
Говорят, могли бы и больше, 
если бы не мешали дожди.

- И овес, и ячмень, и пшеница 
благополучно созрели. Теперь 
главная задача убрать их, пока 
не полегли, – говорит генди-
ректор АО «Румянцевское» 
Владимир Ушков. – Уже намо-
лотили шесть тысяч тонн.

- Урожайность зерновых в 
этом году небывалая – на треть 
выше ожидаемого, – заявил 
министр сельского хозяйства и 
продовольственных ресурсов 

Нижегородской области Алек-
сей Морозов. – Чтобы на 100% 
обеспечить зерном наш реги-
он, нужно собрать 1 милли-
он 50 тысяч тонн зерна, и уже 
сейчас понятно, что сделать 
это удастся. Уже заготовлено 
более 730 тысяч тонн зерна, а 
убрано всего меньше полови-
ны посевных площадей. Губер-
натор поставил задачу собрать 
в этом году 1,5 миллиона тонн 
зерна, и это реально, если 
позволит погода.

Вообще растениеводство 
– лишь одно из направлений 
работы АО «Румянцевское». 
Благодаря обилию кормов, 
здесь успешно разводят скот.

- Люблю своих теляток. Они 
же выросли на моих глазах, 
– говорит телятница Галина 
Башева, а на вопрос журна-
листа, не уезжает ли из села 
молодежь, удивляется: - Чего 
из дома уезжать-то. Зарпла-
ту повышают, условия труда 
хорошие. У меня муж – тракто-
рист, дочь вышла замуж и тоже 
на селе осталась – продавцом 
работает, есть внук. Все вме-
сте, все рядом.

- Работаю здесь с окончания 
института, – рассказала вете-
ринар Татьяна Суслова. – Нра-
вится. Сейчас программы есть 
разные: по жилью, по зарпла-
те. Я свою жизнь теперь иначе 

как на селе и не представляю. 
Я здесь, и это моё.

- Я вижу, что к сельскому 
хозяйству отношение поменя-
лось: помощь получаем посто-
янно, - рассказал руководи-
тель «Румянцевского» Вла-
димир Ушков. - Несвязанная 
поддержка к посевной и убо-
рочной, субсидии на произ-
водство молока и новое стро-
ительство. Недавно построили 
сушильный комплекс, так 50% 
стоимости нам возместят из 
бюджета области.

В регионе с 2009 года дей-
ствует программа адресной 
поддержки сельхозпроизводи-
телей, в частности, стимулиру-
ющее субсидирование живот-
новодства, три четверти всех 
ферм были реконструирова-
ны, либо построены с нуля. В 
результате, по данным област-
ного минсельхоза, сегод-
ня более 98% производимого 
в регионе молока – высшего 
сорта, а удельный вес племен-
ного скота в поголовье – 23% 
(в 1,5 раза больше, чем в сред-
нем по РФ).

Все чаще слышны разговоры 
о том, что традиционно считав-
шаяся промышленной Нижего-
родская область сегодня вхо-
дит в число регионов-лидеров 
по аграрному производству. 
Недавно к нам приезжала  

перенимать опыт очеред-
ная делегация – из Пермско-
го края, посетившая хозяйства 
Городецкого и Ковернинского 
районов.

- Культура производства 
идеальная. Оборудование – 
самое современное, позволя-
ющее перерабатывать боль-
шие объемы, – делились впе-
чатлениями гости. – И главное: 
продукция вкусная, а цены-то 
приемлемые.

Кстати, те, кто был в нашей 
области уже не первый раз, 
говорят, что нижегородцы 
никогда не останавливаются на 
достигнутом.

- Конечно, я доволен, что 
каждый день идет прибавка по 
надоям молока – ежедневно 
плюсуется 36-37 тонн, - заявил 
журналистам Валерий Шан-
цев, комментируя ситуацию в 
агропроме. – Но одновремен-
но с количеством надо всегда 
обеспечивать качество. Поэ-
тому наш курс на реконструк-
цию дойного стада – умень-
шать его в количестве, но 
улучшать с точки зрения про-
дуктивности – правильный. И 
это касается всех направле-
ний аграрной отрасли, кото-
рая с каждым годом долж-
на становится эффективнее и 
конкурентоспособнее.

Наталья РощиНа

Вопреки непогоде
Усилия аграриев и поддержка области помогли вырастить урожай, 

который может стать рекордным

Десять лет тому назад 
города и районы Нижего-
родской области начали 
реализацию программ 
развития производитель-
ных сил. Как работает 
программа и работает ли 
вообще, проверил губер-
натор Валерий Шанцев 
в ходе рабочей поездки 
в Большемурашкинский 
район.
Питомник «Медвежья поля-

на» в 2009 году был лишь 
строчкой в программе раз-
вития производительных 
сил Большемурашкинского 
района. Сегодня это креп-
кое хозяйство, где на пло-
щади в 443 га выращивается 
рулонный газон, а еще бар-
барис, рябина, черемуха и 
многое другое. Одного деко-
ративного можжевельника 
здесь наберется два десятка 
сортов. Продукция предпри-
ятия востребована на рын-
ке. По словам губернатора, 
весь посадочный материал, 
используемый при благоу-
стройстве нижегородского 
Кремля «приезжает» в Ниж-
ний отсюда, с большемураш-
кинских полей.

Другим примером реали-
зации проекта муниципаль-
ной программы развития ста-
ло строительство в районе 
датским инвестором крупно-
го свиноводческого комплек-
са, который ни у кого язык не 
повернется назвать «свинар-
ником»: организация произ-
водства по последнему слову 
науки и техники, европейские 
технологии строительства, 
планируемая мощность в 180 
тысяч голов свиней в год и – 
главное – 150 новых рабочих 
мест.

- Надеюсь, что очень скоро 
жители нашего района будут 
работать на современном  
предприятии в комфорт-

ных условиях. Шесть тысяч 
свиноматок полного цик-
ла уже заказаны на строя-
щуюся ферму,– заявил глава 
МСУ Большемурашкинского 
района Сергей Бобровских. 
– Областное правительство 
помогло, как обещало, с под-
ведением электроэнергии и 
газа к объекту. Это большой 
вклад. 

А местные жители оценива-
ют перспективы, которые даст 
им новый свинокомплекс. 

- Отлично! И мясо будет, и 
работа. Зарплаты, видимо, 
будут как на Ваду, где подоб-
ный комплекс уже работа-
ет, то есть хорошие, – гово-
рят местные жители, оцени-
вая перспективы строяще-
гося свинокомплекса. – Не 
надо будет в город на работу 
ездить.

- Люди должны трудиться 
на родном месте, – заявила 
журналистам одна из житель-
ниц Большого Мурашкино. 
– Открываются новые пред-
приятия, значит, поселок раз-
вивается. Так скоро он может 
превратиться в город! 

Но если о перспекти-
вах смены статуса райцен-
тра говорить пока рано, то о 
работе районных властей по 
реализации программы раз-
вития производительных сил 
губернатор Валерий Шан-
цев, совершивший недав-
но инспекционную поезд-
ку, выразился предельно 
конкретно:

- Программа развития про-
изводительных сил – это 
бумажка, она сама по себе 
ничего не изменит. Многое 
зависит от местных властей. 
Так, где к этой программе 
относятся формально, тол-
ку не будет. Вкалывать надо 
на результат! Вот, напри-
мер, в Большемурашкин-
ском районе молодцы! Тер-
ритория небольшая, населе-
ние не больше 10 тысяч чело-
век, а какой бизнес они тут 
развернули! Поддерживают 
и малые, и средние, и круп-
ные проекты. Только в таком 
случае люди будут с работой 
и зарплатой, города и села 
станут красивее и комфор-
тнее, а районы - экономиче-
ски самодостаточными!   

Нина ВаСильеВа

НеформальНый подход

Цифры
С 2007 года работы про-

грамм развития производи-

тельных сил в Нижегородской 

области привлечено 80 млрд 

рублей инвестиций, отдача в 

бюджет региона – 12,5 млрд  

рублей, создано свыше 80 

тысяч рабочих мест. 

если «театр начинается с вешалки», то посе-
щение поликлиники для большинства ниже-
городцев всегда начиналось с регистратуры. 
Увы, у многих это слово ассоциируется с оче-
редями и нервотрёпкой. Раньше мало кому 
в голову могло прийти, что визит в больницу 
может напоминать посещение респектабель-
ного банка, где клиент всегда прав. одна-
ко, всё течет, всё меняется! В рамках про-
екта «Бережливая поликлиника» в двух ЦРБ 
области – Сергачской и Сосновской, а также 
в трех больницах Нижнего до конца года поя-
вятся «открытые регистратуры». В них нет 
привычных окошек и стеклянных перегоро-
док. Регистратор общается с пациентом сидя 
за столом – тет-а-тет. он не отвлекается на 
поиск карточки (это делает компьютер) и не 
отвечает на звонки (это делают специалисты 
колл-центра). Пока идет прием одного посе-
тителя, другие отдыхают на удобных диванах 
в холле. Время записи на прием к специали-
сту занимает не более 3-4 минут. 
Это может показаться фантастикой. Однако  

именно так работает первая в регионе «Откры-
тая регистратура» в поликлинике №17 Нижнего 
Новгорода. 

- Обслуживаем тихо, спокойно, доброжелатель-
но, – рассказала о новшествах в своей работе 
медицинский регистратор Лариса Спиридонова. 
- Теперь мы не тратим время на лишние действия:  
не ищем карты – все есть в компьютере, не отвеча-
ем на телефонные звонки – этим занимаются дру-
гие сотрудники. В результате экономится время: 
наше и наших пациентов.

В экономии времени, нервов и сил состоит глав-
ный смысл проекта «Бережливая поликлиника», 
который стартовал в нашей области созданием 
«Открытых регистратур». Итоги первого экспери-

мента в 17-й поликлинике на днях изучила комис-
сия областного Минздрава. Специалисты говорят, 
что перемены к лучшему налицо. И важнее всего, 
что их заметили пациенты.

- Раньше надо было очередь отстоять в «око-
шечко», а теперь всё происходит быстро, – гово-
рит пациентка Марина Афоньшина. – Садишься в 
кресло, объясняешь, что тебе нужно, и получаешь 
талончик.

- Такие регистратуры должны появиться во всех 
взрослых и детских поликлиниках региона, – зая-
вила, отвечая на вопросы журналистов, началь-
ник отдела помощи взрослому населению мини-
стерства здравоохранения Нижегородской обла-
сти Татьяна Егорова. – Уже в этом году инновация 
будет внедрена в двух поликлиниках области – в 
Сергачской и Сосновской центральных районных 
больницах, а также в трех поликлиниках Нижнего 
Новгорода.

Губернатор Валерий Шанцев считает организа-
цию подобных регистратур правильным направле-
нием развития. По его словам, необходимо сокра-
щать время нахождения пациентов, особенно в 
амбулаторном звене, чтобы электронная очередь 
не превращалась в многочасовое сидение в кори-
дорах поликлиник. Думаю, все согласятся, что если 
освободить врачей от рутинной бумажной рабо-
ты, у них больше времени останется для нас, для 
пациентов.

Но Валерий Шанцев обращает внимание еще на 
один нюанс. 

- Вообще, создание «Открытой регистратуры» 
как первого шага к «Бережливой поликлинике» не 
потребует много времени и сил, - отметил губерна-
тор. - Нужно лишь грамотно организовать работу. 
А это зависит исключительно от активной позиции 
главного врача лечебного заведения. Но я абсо-
лютно уверен, что экономить на комфорте людей 
недопустимо! 

Эксперты также подтверждают, что именно от 
позиции его руководства во многом будет зависеть, 
как приживётся этот передовой опыт в конкретном 
лечебное заведении. 

- Можно сколько угодно бороться с дефицитом 
врачей, закупать оборудование, вкладывать мил-
лионы рублей в ремонт. Но если не налажена рабо-
та регистратуры – самого первого звена, с которо-
го начинается предоставление услуги – ничего не 
изменится, – уверен гуманитарный технолог Кон-
стантин Барановский. – Надеюсь, что опыт «Откры-
той регистратуры» получит распространение. Пом-
ните, когда-то мы с таким же недоверием посматри-
вали на первые «шанцевские» МФЦ (многофункци-
ональные центры – прим. редакции). Никто особо 
не верил, что государство способно предоставлять 
свои услуги цивилизованно, без ущерба для чело-
веческого достоинства. Оказывается, может!

оксана ПРоШиНа

      лицом к пациенту
В поликлиниках региона начали появляться  

«Открытые регистратуры» 

программы в действии новое в медицине



№ 36 (11038)СТ Праздники 9 сентября 2017 года 5

Страницу  подготовила  Елена Ковалёва        Фото Дины Денисовой.

8 сентября в нашей стра-
не седьмой раз официа-
льно отмечался День 
финансиста. И хотя он 
считается одним из 
самых молодых празд-
ников, так как на госу-
дарственном уровне 
был утвержден лишь в 
2011 году, долгое вре-
мя он отмечался неофи-
циально в этот же день. 
Дата имеет символи-
ческое значение. Она 
приурочена к изданию в 
1802 году Высочайше- 
го манифеста императо-
ра Александра I. Доку-
мент предписывал учре-
дить Министерство 
финансов, а значит этой 
профессии в этом году 
исполняется уже 215 
лет.

Но когда после школы  
Наталья Ивановна Сами-
на решила поступать в 
Канашский финансово-
экономический колледж, 
об этом, конечно, ничего не 
знала. Многие её сверстни-
цы в то время выбирали про-
фессии, связанные с эконо-
микой и финансами, и она 
решила освоить эту инте-
ресную, но очень непростую 
специальность. Нет, о том, 
что она интересная Наталья 
Ивановна поняла, уже учась 
в колледже. И, надо сказать, 
до сих пор с теплом вспоми-
нает своих преподавателей. 

Впервые порог райфо  
Наталья Ивановна пересту-
пила после окончания кол-
леджа, 1 августа 1995 года. 
Была специалистом по 
финансированию отрас-
лей народного хозяйства, 
ревизором-инспектором по 

бюджету, а с 2004 года она 
начальник отдела казначей-
ского исполнения бюдже-
та финансового управления 
администрации Пильнинско-
го муниципального района. 
За это время немало утекло 
воды и немало событий прои-
зошло в жизни специалиста. 

Несмотря на то, что было 
сложно, Наталья Ивановна 
быстро включилась в работу 
отдела, а помогала ей в этом 
Татьяна Николаевна Рощина, 
непосредственный началь-
ник и наставник новоиспе-
ченного финансового работ-
ника. Поступила и закончи-
ла Волго-Вятскую академию 
госслужбы, продвинулась по 
служебной лестнице, да и в 
личной жизни у неё сложи-
лось все успешно – в семье 
Саминых подрастают две 
замечательные дочки - стар-
шая Ирина уже студентка 
архитектурно-строительного 
университета, а маленькой 
Ксении шесть лет и она гото-
вится на будущий год пойти 
в школу. Все свободное от 
работы время Наталья Ива-
новна старается проводить 
с дочерьми и у них нема-
ло совместных увлечений, 
одним из которых является 
кулинария. По особым празд-
ничным датам они балуют 
своих близких оригинальным 
тортиком, а когда просто 
хочется праздника, то пекут 
вкуснейший открытый пирог 
с фруктовыми начинками.

Но, как и большинство 
работающих людей, боль-
шую часть жизни Наталья 
Ивановна проводит все же 
на работе и все эти годы ни 
разу не пожалела о выбран-
ном пути. И если для кого-то 
проверка финансовой доку-

ментации, сверка остат-
ков на счетах и т.д. - это 
всего лишь набор цифр, то 
для Натальи Ивановны это 
любимая работа. За этими 
цифрами она видит людей, 
которые вовремя получают 
заработную плату, отслежи-
вает финансирование муни-
ципальных учреждений, ну, и 
конечно, строго контролиру-
ет, чтобы не было нецелевого 
использования бюджетных 
средств. А нагрузка при этом 
не маленькая, ведь в финан-
совом управлении откры-
то более шестидесяти лице-
вых счетов и ежедневно идет 
поступление документации, 
которую необходимо прове-
рить и направить в банк. Всё 
это требует не только глубо-
ких профессиональных зна-
ний, но и собранности, скру-
пулезности и умения рабо-
тать с людьми. Она нахо-

дит общий язык не только с 
работниками своего отде-
ла, но и со всеми бухгалте-
рами, с которыми приходит-
ся общаться, и все они очень 
лестно отзываются о ней. А 
еще Наталья Ивановна очень 
скромный человек, но это 
лишь придает ей большей 
обаятельности и внутренней 
красоты, поговорив с таким 
человеком, непременно 
хочется пообщаться вновь. 

И пусть День финансиста 
был вчера, от души хочется 
поздравить Наталью Иванов-
ну, а в её лице всех работни-
ков финансового управления 
с профессиональным празд-
ником и искренне пожелать 
доброго здоровья, много-
много светлых и радостных 
дней, понимания и добра, 
неиссякаемой энергии, тру-
дового настроя и хорошего, 
светлого настроения.  

Не многие в нашем районе 
знают, где находится отдел 
№29 Управления Федераль-
ного казначейства по Ниже-
городской области, хотя 
сидящие за дверьми это-
го учреждения финансисты 
решают очень важные зада-
чи, действуя не только в 
интересах государства, но и 
всего народа, являясь непре-
одолимой преградой на пути 
всевозможных нарушений 
финансовой дисциплины.

Вот уже одиннадцать лет 
работает в этом коллекти-
ве старший казначей Татья-
на Александровна Саляева. За 
это время она зарекомендо-
вала себя как ответственный 
работник, знающий свое дело 
специалист, которому можно 
доверить наиболее серьезные 
участки. Кроме того, что Татья-
на Александровна обеспечива-
ет проведение и учет кассовых 
операций по средствам мест-
ных бюджетов, средствам, 
поступающим во временное 
распоряжение, она является 
администратором Удостоверя-
ющего центра Федерального 
казначейства, непосредствен-
но работает со всеми органи-

зациями и учреждениями рай-
она, счета которых открыты в 
Федеральном казначействе 
или размещающими инфор-
мацию по закупкам в Единой 
информационной системе, так 
как выдает сертификаты элек-
тронных подписей. Работа кро-
потливая и очень ответствен-
ная, но она прекрасно справля-
ется со всеми возложенными 
на нее обязанностями и поль-
зуется в коллективе заслужен-
ным уважением.

С математикой в школе 
Татьяна Александровна была 
всегда на «ты», поэтому, когда 
знакомые посоветовали посту-
пить в Канашский финансово-
экономический колледж, она 
согласилась. А когда нача-
ла учиться, то поняла, что это 
её призвание. Поэтому после 
колледжа продолжила обра-
зование в этом направле-
нии и окончила университет  
им. Лобачевского. 

Первые шаги  трудовой дея-
тельности начинала в бухгалте-
рии больницы в г. Шумерля, но 
так как родина в Пильнинском 
районе, всегда мечтала пере-
браться сюда. И такая возмож-
ность появилась, когда устрои-
лась на работу в казначейство.

- На первых порах было очень 

тяжело, - вспоминает Татьяна 
Александровна. Но в коллек-
тиве меня встретили хорошо, 
и опытные работники, финан-
систы с большим стажем Ольга 
Владимировна Сатанова, Ната-
лья Владимировна Любаева и 
наш руководитель Нина Вален-
тиновна Матвеева помогли мне 
не только освоиться на новом 
месте, но и вникнуть в работу, 
разобраться в  специфике каз-
начейского дела. 

Опытные наставники и упор-
ство самой Татьяны Алексан-
дровны помогли ей не просто 
освоиться, но и стать хорошим 
специалистом своего дела, и 
теперь она уже сама является 
наставником для молодежи.

А после нелегкого трудово-
го дня серьезный финансист 
становится доброй и любящей 
мамой и женой. В этом году 
сынишка Андрей пошел в пер-
вый класс, и для всей семьи это 
очень важное событие. И хотя 
мама Таня уделяет ему много 
времени, и постаралась нау-
чить его читать, считать и даже 
немного писать, все же волну-
ется – как он будет учиться? 

Но нам кажется, что все у 
них будет хорошо – на рабо-
те, в семье и в школьной жиз-
ни. По крайней мере, нам 

этого хотелось бы пожелать  
Татьяне Александровне в честь 
её профессионального празд-

ника – Дня финансиста, и что-
бы всегда и везде ей сопутст-
вовала  удача.

На работу с хорошим настроением

Наталья Ивановна СамИНа

Уважаемые работники и 
ветераны сферы финансов,

поздравляем вас  
с Днем финансиста!

В современных условиях роль спе-
циалистов финансовой сферы трудно 
переоценить. При непосредственном 
участии финансистов динамично раз-
вивается промышленность, торговля, 
своевременно выплачивается заработ-
ная плата, строится новое жилье, благо-
устраиваются территории в городских 
и сельских поселениях… От эффектив-
ности работы специалистов финансо-
вой сферы, их профессионализма, спо-
собности грамотно решать поставлен-
ные задачи во многом зависит укрепле-
ние экономики региона, успешность 
реализации социальных и многих дру-
гих проектов.

Работа финансиста – нелегкая, 
ответственная, требует скрупулезно-
сти и взвешенного подхода к планиро-
ванию, но одновременно интересная и 
творческая, в которой инновации име-
ют большое значение.  Ни одно меро-
приятие, ни один проект, ни одна про-
грамма без участия финансистов не 
могут начаться и завершиться. И с каж-
дым годом эти программы становят-
ся все масштабнее. Поэтому с каж-
дым годом все больше и больше ценит-
ся умение финансистов оперативно 
откликаться на ситуацию, принимать 
нестандартные решения, генерировать 
новые идеи и находить интересные 
пути их реализации.

Уверены, что ваш добросовестный 
труд будет и впредь способствовать 
всестороннему развитию Нижегород-
ской области и повышению благосо-
стояния нижегородцев.

Желаем вам успехов в труде, реа-
лизации всех планов и проектов, 
удачных инвестиций и финансового 
процветания! 

Губернатор Нижегородской области   
в.П. Шанцев. 

Председатель ЗС Но   
Е.в. лебедев.

Глава МСУ района в.И. Козлов.
Глава администрации района  

С.а. Бочканов.
Депутаты ЗС Но в.Б. аксиньин,  

в.а. антипов.

Финансовые потоки под жестким контролем  

Татьяна александровна Саляева
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юбиляры из можаров-майдана

Скажу Свое мнение

Сколько тонн Валентином Николаеви-
чем убранно зерна,и не сосчитаешь. 
Если взять подшивку нашей газе-
ты 30-40 летней давности, то его имя 
постоянно встречается среди передо-
вых комбайнеров, а фотопортрет не 
раз украшал первые полосы.

 А еще многие односельчане могут ска-
зать, что он помог им с отоплением, кры-
шей или другим строительным делом, да 
и у себя дома практически все сделано 
заботливыми руками хозяина.

7 сентября заслуженный механиза-
тор и мастер - золотые руки отметил свой 
80-летний юбилей.

- Что вспоминать о детстве? – говорит 
юбиляр, - для людей моего поколения дет-
ство – это война. Моего отца забрали осе-
нью 41-го, мне всего четыре года было. Он 
был лыжником, в эту же зиму под Москвой 
обморозил ноги, вылечился и вернулся на 
фронт, но смерть все же нашла его под 
Смоленском, там он и покоится в братской 
могиле.

А наше дело было матери помогать, она в 
колхозе работала, грузы на лошади возила, 
я нередко ей помогал, а порой и заменял. А 
когда лошадка старой стала, её отдали нам 
доживать свой век, я ухаживал за ней. 

Но животноводом Валентин Николаевич 
не стал, ему ближе была работа с техникой. 
В Сергаче он получил специальность трак-
ториста широкого профиля, и в 1956 году 
был направлен в Казахстан на целину на 
уборку хлебов.

Его память до мелочей сохранила немало 
событий, в том числе, в каком году, в какой 
колхоз направлялся от МТС на уборочную, 
он прекрасно помнит и своих коллег, с кото-
рыми довелось вместе трудиться, их имена 
не раз звучали в нашей беседе.

- Когда я перешел работать в колхоз в 
Майдан, то мне дали «Сталинец», сейчас 
комбайнеры и представить себе не могут 
как мы жали на такой технике. Помощни-
ком у меня был Александр Васильевич 
Боронин. Потом мне первому в колхозе 
дали новый комбайн с дизельным мотором 
СК-3, а последним, на котором я работал 
до пенсии, был «Нива-4». 

В зимнее время я был бригадиром по тру-
доемким процессам, а если проще, то мы 
ремонтировали все, что надо было отре-

монтировать.  Приходилось и на тракторе 
на севе и бороновании работать, для меня 
ведь главное, чтобы дело было. Так оно и 
до сих пор. 

Четыре раза Валентин Николаевич ста-
новился лучшим комбайнером по району, 
был и районным депутатом.

В 1999 году в Нижнем Новгороде он полу-
чил звание «Заслуженный механизатор 
Российской Федерации», а через год ушел 
на пенсию. Его трудовой стаж насчитыва-
ет 47 лет.

- Не довелось мне только спокойно на 
заслуженном отдыхе побыть, - продолжа-
ет Валентин Николаевич, - в 2000 году у 
нас сгорел дом, и пришлось нам с супругой 
строиться снова.

И построились. Заброшенный дом, в 
который им пришлось переселиться, стал 
уютным и задышал домашним теплом. Во 
дворе у Валентина Николаевича стоит ста-
ренький трактор Т-40, помощник в хозяй-
стве, а в ухоженном саду в ульях живут пче-
лы, и хозяева всегда угощают гостей чаем 
с медом.

Я, пожилой человек, осмыс-
ливая свой пройденный жиз-
ненный путь и свое призва-
ние служить Родине, вдох-
новленный положительны-
ми успехами в сохранении и 
отстаивании политической, 
экономической и националь-
ной независимости нашей 
страны в условиях жесто-
чайших санкций, информа-
ционных нападок и извраще-
ний внутренней и внешней 
политики в средствах массо-
вой информации западных 
стран, однажды на экране 
телевидения вижу кинокар-
тину к 110-летию со дня рож-
дения Леонида Ильича Бреж-
нева, человека, посвятивше-
го служению народу и партии 
более 20 лет, с сочным пока-
зом деятельности как чело-
века дряхлого, еле стояще-
го на ногах, малоразумного 
старика.

Так я и не понял, что хотел 
показать режиссер народу 
через образ дряхлого стари-
ка? Л.И. Брежнев  не всег-
да был таким, он был здра-
вомыслящим, энергичным и 
деятельным руководителем 
страны. Когда состарился, 

сам обратился с заявлением 
об освобождении его от этой 
должности, но тем не менее 
элита партии решила сохра-
нить его на этом посту, ибо 
все знали о большом автори-
тете его у населения. Вот и 
надо было показать его кипу-
чую деятельность достойно-
го периода. Подтверждением 
этих моментов жизни бреж-
невского периода может 
быть и мой путь руководите-
ля района.

 В 1963 году, после окон-
чания учебы в ВПШ при ЦК 
КПСС был направлен на 
работу в Пильнинский рай-
он Горьковской области, где 
первым секретарем прорабо-
тал до 1980 года и десять лет 
в системе заготовок сельхоз-
продукции области до 1990 
года.

За эти годы первостепен-
ное внимание было уделено 
вопросам электрификации, 
строительства дорог, школ, 
культурно-просветительных 
учреждений, детсадов, боль-
ниц, а также успешному 
решению производства сель-
хозпродукции в районе.

За 17 лет работы первым 
секретарем РК КПСС райо-
ну были присуждены 11 раз 
Красные знамена ЦК КПСС, 

совмина СССР и РСФСР, 
министерства сельского 
хозяйства СССР и РСФСР.

Район 7 раз был участни-
ком ВДНХ СССР.

В  эти годы в районе были 
построены 10 средних, 7 
восьмилетних школ, РДК, 14 
СДК, 16 детских садов, шко-
ла искусств, торговые точки. 
В 1978 году построена рай-
онная больница, состоящая 
из 8 корпусов, сотни домов 
и квартир, железобетонный 
мост через реку Пьяна, 270 
км дорог с твердым покрыти-
ем в 4-х направлениях.

В 1972 году построен в с. 
Бортсурманы эксперимен-
тальный комплекс: средняя 
школа на 280 мест, детский 
сад на 90 мест, торговый 
центр, сотни квартир с цен-
тральным отоплением, Дом 
культуры, дом быта и связи 
и т.д.

В 1976-77 годах построено 
при активном участии заво-
дов «Красный якорь», ГМЗ, 
ВОРП, Капролактам 4 сви-
нокомплекса в колхозах им. 
Жданова, «Путь к коммуниз-
му», «Медянский», «Жданов-
ский», два комплекса КРС 
на 1000 голов в колхозах им. 
Ленина и «Красная гора».

Эти годы «застойного» 

периода Пильнинский район 
считался полигоном ежегод-
ного проведения областных 
семинаров по зерну, сахар-
ной свёкле, по животновод-
ству. По народному образо-
ванию, бытовому обслужи-
ванию населения, по вопро-
сам массового движения 
закрепления молодежи на 
селе, район достиг свое-
го наивысшего социально-
экономического развития, 
в 1974 году был установ-
лен переход школ района на 
односменную работу. Вот 
вам и  застойный период.

И сравнивая настоящее 
состояние р.п. Пильна и 
Пильнинского района, могу с 
гордостью сказать и заявить, 
что застойный период не был 
застойным, а был настоящим 
достойным периодом нашей 
жизни, который дал возмож-
ность преобразовать жизнь 
на селе. 

Нашей стране есть чем 
гордиться! А я горжусь Пиль-
нинским районом, который 
на том экономическом потен-
циале застойного периода и 
сегодня является лидером по 
производству мясо-молочной 
продукции, зерна и социаль-
ной жизни села в области.

Поскольку мы находимся в 

преддверии 100-летия Вели-
кой Октябрьской социалисти-
ческой революции, не следу-
ет ли некоторым умам, в осо-
бенности среди работников 
средств массовой информа-
ции, не замкнуться на интер-
претации дряхлого периода 
жизни Брежнева, а показать 
его бурную деятельность в 
период освоения целины, 
период роста производства 
и обновления облика села, и 
отречься от показа в черном 
цвете заслуг Октябрьской 
революции, советской вла-
сти, противостоять нападкам 
средств массовой информа-
ции Запада. 

1917 год вошел в летопись 
нашей жизни как год нового 
мироощущения, примирения 
поколений, достижения проч-
ного общенационального 
согласия. Для этого, как зая-
вил В.В. Путин, необходимо 
напомнить обществу истори-
ческий смысл тех событий, 
сделать честный их анализ.

С уважением 
Наим АбдуллиН,
первый секретарь 

РК КПСС 1963-1980 гг., 
Почетный гражданин 

Пильнинского района, 
Заслуженный ветеран 

 Нижегородской области.

РЕАКция Пожилого чЕлоВЕКА НА КиНоКАРтиНу,  
выпущенную к 110-летию со дня рождения л.и. брежнева

К любови Александровне батра-
ковой мы заглянули 5 сентября, 
когда она отмечала 85-летний 
юбилей. В этот день двери 
ее дома не закрывались, то и 
дело заглядывали гости, что-
бы поздравить и сказать спаси-
бо, ведь она сорок лет помогала 
людям побеждать недуги, а уж 
скольким помогла появиться на 
свет и не припомнит.

Первой в гости заглянула соседка 
Людмила Александровна Леонтьева, 
председатель Можаров-Майданской 
ветеранской организации, сле-
дом пришла Валентина Васильев-
на Купрюшина, заместитель главы 
администрации сельсовета и пред-
ставители соцзащиты, а также колле-
ги медработники.

За чаем вспоминали о том, как 
ходили в детстве к тете Любе на при-
ем, как она делала прививки. Име-
нинница будто расцветала на глазах, 
точно и нет за спиной стольких лет, 
а память вновь и вновь подкидывала 
курьезные случаи из практики.

- Я ведь медиком стала случайно, - 
говорит она, - за компанию с подруга-
ми подала документы в Богородское 
медицинское училище на акушера. А 
потом поняла, что сделала правиль-
ный выбор, и медицина стала для меня 
не просто профессией, а призванием. 
Начинала она свою работу в Малом 
Андосове, а потом перешла в Саран-
ку, где она проработала 24 года и еще 
12 лет стояла на страже здоровья 
односельчан-майданцев.

- Если посчитать, сколько я за эти 
годы прошла километров, наверное, 
получится, что несколько раз обо-
шла кругом земной шар, - улыбает-
ся Любовь Александровна. - Обхо-
дила пешком все села – М-Майдан, 
Арьевку, Рыхловку, Межное, Лисью 
Поляну. 

А началась моя работа практи-
чески сразу с родов. Хорошо пом-
ню этот день – 8 августа, работаю 
всего неделю, дождь идет, ночь, 
а у меня роженица, первый ребе-
нок, а женщина уже не молодая, да 
и осложнение было, но я справи-
лась сама, и это мне дало уверен-
ность в том, что я на правильном пути.

Любовь Александровна к свое-
му делу относилась серьезно, ведь 
в работе фельдшера иначе быть не 
может, она была первой, к кому обра-
щались за помощью, и от ее про-
фессионализма зависело здоровье 
человека.

За добросовестный труд она 
была награждена значком «Отлич-
ник здравоохранения», есть еще 
награда за победу в соцсоревнова-
нии, и это не считая множества гра-
мот и благодарственных писем.  
Она еще и труженица тыла.

- Работу мы знали с детства, - груст-
но вздыхает пожилая женщина, - и в 
школе учились, и в колхозе работали, 
нередко по ночам молотили снопы, 
обрабатывали свеклу, так что и эту 
стезю мы познали сполна…

Любовь Александровна живет в 
родном селе, где все родное. Дети, у 
нее их трое, живут в городе, но всег-
да приезжают навестить и помочь, а с 
ними внуки и правнуки, ведь для нее 
самое главное, чтобы они были здо-
ровы и все у них в жизни ладилось.

На этой неделе в Можаров-Майдане отмечали юбилеи сразу два уважаемых на селе человека – отличник здравоохранения, фельдшер-акушер 
любовь Александровна батракова и заслуженный механизатор РФ Валентин Николаевич Манзенков.

Мы наведались в гости к юбилярам и попросили рассказать о их трудовом пути, по которому они шли долгие годы.

Заслуженный механизатор  
и мастер – золотые руки

Сорок лет на страже здоровья

Элеонора тАРлыКоВА                               Фото Дины Денисовой
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Нарушение тишины – одно 
из самых распространен-
ных правонарушений в 
летний период. 

В администрацию город-
ского поселения р.п. Пильна 
в течение лета неоднократно 
обращались жители поселка 
с жалобами на то, что  ночью 
невозможно заснуть из-за 
полуночных  компаний люби-
телей попить пива и галдеть 
во все горло. Или же с ранне-
го утра, когда люди еще спят, 
сосед вздумал пилить дрова 
и включил бензопилу; в недо-
строенном доме по соседству 
будущий хозяин на всю гром-
кость завел музыку на весь 
день. Наверное, многие стал-
кивались с такими ситуациями, 
особенно в теплое время года, 
когда окна из-за духоты откры-
ты настежь. Постоянный шум 
из соседней квартиры – дело 
тоже довольно-таки неприят-
ное и раздражающее. 

Несмотря на то, что многие 
молча терпят, не зная, как най-
ти управу на такое отношение 
к окружающим, все важные 
моменты давно регламентиро-
ваны законодательством РФ. 
Нарушать покой граждан нель-
зя, у каждого человека, страда-
ющего от постороннего шума, 
есть возможность отстоять 
свои права. 

 На страже покоя граждан
- Согласно статье 55 федера-
льного закона от 30.03.1999 г. 
№ 52-ФЗ «О санитарно-эпиде-
миологическом благополучии 
населения», - поясняет испол-
няющий обязанности заве-
дующего правового отде-
ла администрации района   
Д.С. Фомин, - за нарушение 

санитарного законодательства 
устанавливается дисципли-
нарная, административная и 
уголовная ответственность. 

Так, статьями 6.3 и 6.4 Кодек-
са РФ об административных 
правонарушениях предусмо-
трено наказание за наруше-
ние законодательства в обла-
сти обеспечения санитарно-
эпидемиологического бла-
гополучия населения, в том 
числе уровня шума, допустимо-
го в помещениях жилых, обще-
ственных зданий и на терри-
тории жилой застройки, отра-
женного в санитарных нормах 
СН 2.2.4/2.1.8.562-96.

Потребовать от нарушителя 
соблюдения санитарных норм, 
наказать его силами орга-
нов Роспотребнадзора можно. 
Согласно статье КоАП 23.13, 
уровень шума должны опре-
делять органы Роспотреб-
надзора, они же составля-
ют протокол о выявленном 
нарушении. К сожалению, 
КоАП иным образом не регу-
лирует вопросы защиты прав 
граждан РФ на покой и тишину. 
В российском законодатель-
стве они отнесены к ведению 
субъектов.

На настоящее время на тер-
ритории нашей области дей-
ствует региональный закон от 
01.04.2015 №44-З «Об обеспе-
чении тишины и покоя граж-
дан на территории Нижегород-
ской области», в соответствии 
с которым требования рас-
пространяются на следующие 
периоды времени:
- с 22 часов до 7 часов (с 
понедельника по пятницу 
включительно);
- с 23 часов до 10 часов 
(суббота, воскресенье 
и установленные феде-

ральным законодатель-
ством нерабочие празд-
ничные дни);
- с 12 часов 30 минут до 
15 часов ежедневно, за 
исключением исполь-
зования на повышенной 
громкости звуковоспро-
изводящих и звукоусили-
тельных устройств, в том 
числе установленных на 
(в) транспортных сред-
ствах, объектах в сфе-
ре организации досуга и 
развлечений, торговли, 
общественного питания;
- круглосуточно, при 
неприятии мер к отклю-
чению звукового сигнала 
сработавшей охранной 
сигнализации транспорт-
ного средства и исполь-
зовании пиротехнических 
средств (за исключени-
ем периодов с 22 часов 
31 декабря до 3 часов  
1 января, с 21 часа до  
24 часов 9 мая).

В соответствии с частью  
1 статьи 12.3 Кодекса Ниже-
городской области об адми-
нистративных правонаруше-
ниях протоколы об админи-
стративных правонарушени-
ях, предусмотренных статьей  
2.1 КНОоАП, составляются 
должностными лицами орга-
нов внутренних дел  (полиции) 
в случае, если передача пол-
номочий по составлению про-
токолов об административ-
ных правонарушениях преду-
смотрена соглашением между 
федеральным органом испол-
нительной власти и правитель-
ством области. 

До настоящего времени 
соглашение между МВД Рос-
сии и правительством Ниже-
городской области о передаче 
полномочий не заключено, но 
эта работа ведется.

Таким образом, закон «О 

тишине и покое» принят и 
работает, сотрудники поли-
ции выезжают по обращени-
ям граждан, пресекают право-
нарушения, однако, по данно-
му составу они не имеют права 
составлять административные 
протоколы.

От автора
Для того чтобы региональ-

ный закон «Об обеспечении 
тишины и покоя граждан на 
территории Нижегородской 
области» работал, необходимо 
заключить соглашение между 
правительством Нижегород-
ской области и МВД. Полицей-
ским должны быть переданы 
полномочия работать по этому 
закону – составлять протоко-
лы, накладывать штрафы. Пока 
же остается неясным: посколь-
ку нарушение тишины является 
административным правона-
рушением, то кем и какие меры 
воздействия могут быть при-
менены к нарушителям закона 
о тишине?

С другой стороны, ни один 
закон не сможет научить людей 
по-настоящему уважать друг 
друга. Этому учит жизнь. И 
недаром в народе говорят: «Не 
купи себе дом, купи соседа». 
От уважительных отношений к 
соседям, окружающим людям 
очень многое зависит, в том 
числе и здоровье всех. 

Мнение
Л.Г. Ермолаева, пси-

холог информационно-
диагностического кабине-
та управления образова-
ния, молодежной политики и 
спорта: 

- Сон человеку необходим 
для того, чтобы в его организме 
осуществлялись не только био-
логические восстановитель-
ные процессы, но и психоло-
гическая разрядка в условиях 
дневного стресса. Если чело-
век хронически недосыпает, он  

погружается в некий внутрен-
ний хаос страхов, сомнений и 
неразрешенных проблем. Дол-
гое нахождение в таком состо-
янии приводит к психосомати-
ческим заболеваниям. Недо-
статок сна отражается и на 
качестве выполнения работы, 
на вождении машины, на взаи-
моотношениях между людьми, 
на настроении.

А как у них?
В Нью-Йорке штраф от 45 до 

25 тысяч долларов грозит тем, 
кто превысит установленный  
для каждого района города 
фоновый шумовой уровень, 
который выше днем, а ниже 
ночью (с 22.00 до 7.00). Напри-
мер, штрафам могут быть под-
вергнуты владельцы автомо-
билей с неисправными сигна-
лизациями и слишком громко 
включенным радио, собачни-
ки, которые не могут успокоить 
своих питомцев менее чем за 
10 минут днем и 5 минут ночью, 
обладатели слишком шумных 
кондиционеров.

В немецком Штутгарте вече-
ринки даже в частном секто-
ре можно устраивать продол-
жительностью не более шести 
часов в год. При этом соседи 
должны быть предупреждены 
о предстоящем громком весе-
лье не менее чем за двое суток, 
а закончить мероприятие в 
любом случае нужно не позднее 
22 часов. 

Человечность определяется не 
по тому, как мы общаемся с людь-
ми, а по тому, как ведем себя с 
животными.

Чак Паланик

Позвонившая на редакционный те- 
лефон женщина попросила напи-
сать в газете статью о бесчеловеч-
ности. И рассказала историю, слу-
чайным свидетелем которой стала 
этой весной. 

Ранним утром около магазина «Ого-
нек» в р.п. Пильна остановил-

ся джип. Открылась дверца машины, 
и чья-то рука выкинула, она подума-
ла сначала, что пакет, и только потом 
разглядела, кота.  Автомобиль отъе-
хал не сразу, видно, хозяева ждали, как 
поведет себя животное, выброшенное, 
словно отслуживший хлам, на улицу. 
А он, пушистый, ухоженный, не двига-
ясь, сидел на месте, не понимая, за что 
еще вчера ласкавшие его добрые руки, 
сегодня так жестоко обошлись с ним. 
Бросили с глаз долой, из сердца вон на 
произвол судьбы – медленно и мучи-
тельно умирать от голода и холода, на 
растерзание собакам или же на поги-
бель под колесами мчащегося по доро-
ге автотранспорта. 

Подкидыш неподвижно просидел 
несколько часов. Сердобольная женщи-
на взяла его домой, хотя у них  уже есть 
кошка. Дома разглядели: кот старый, 
подслеповатый, без зубов. И все вре-
мя громко кричал. Через пару дней муж 
забрал его к себе на работу в надежде 
на то, что там коту будет лучше. Но он 
от тоски заболел, перестал есть. Тогда 
решили: чтобы животное не мучилось, 
отнести его в ветлечебницу и усыпить. 
Там, узнав историю брошенного живот-
ного, его к себе забрала сотрудница 
ветлечебницы. 

- Зачем люди заводят кошек и собак, 

если так безжалостно потом поступают 
с ними? - спрашивала она. 

- Щенков и котят выбрасывают пря-
мо на трассу, думают, наверное, что в 
деревне любая живность прокормится, 
- возмущаются жители деревни Ясная 
Поляна.  – Спихнут свою проблему на  
нас и уезжают, довольные, дальше. А  
нам что делать с такими подкидышами?

На что надеются те, кто украдкой по 
ночам или ранним утром подбра-

сывают котят к чьим-то домам, подъ-
ездам, магазинам. Надеются, что у 
кого-то дрогнет сердце, и он возьмет 
себе малыша. А если такой неравно-
душный человек в том месте не прой-
дет, а кто-то другой не сжалится. Как 
потом, после предательства и жестоко-
го поступка по отношению к беззащит-
ному существу, живут.  Эти неразумные 
люди надеются, что оно сможет само о 
себе позаботиться. 

На самом же деле домашний пито-
мец, скорее всего, обрекается на вер-
ную гибель, так как он совершенно не 
готов жить в диком большом мире, либо 
в лучшем исходе пополнит ряды без-
домных животных. Но печальная ста-
тистика, которую ведут зоозащитники, 
подтверждает, что от 80 до 90 процен-
тов оказавшихся на улице в раннем воз-
расте четвероногих погибают в услови-
ях новой среды обитания в результате 
голода, болезней или нападения взрос-
лых собак. 

Чаще всего беспомощные котята и 
щенки появляются на свет не в под-
валах  и подворотнях, а рождаются в 
домах и квартирах у обласканных вни-
манием домашних любимцев. И только 
потом попадают на улицу, когда хозяе-
ва, наигравшись чудо-малышами, их 
безжалостно выбрасывают.  Если вы 
допустили, что у вашей кошки или соба-
ки появилось нежеланное потомство, 
найдите ему достойных  хозяев. 

Мы живем во времена высоких тех-

нологий – пристроить животное через 
Интернет в добрые руки вполне реаль-
но. Если же не хочется подобной моро-
ки, то намного проще стерилизовать 
своих любимцев. 

Стерилизация является сегодня един-
ственным способом гуманного и циви-
лизованного сокращения численности 
бездомных животных. Есть, в конце кон-
цов, капли-контрацептивы для них. 

Нам всем нужно быть ответственны-
ми за тех, кого однажды приручили, и 
самостоятельно решать проблему с 
потомством. Не нужны котята и щенята, 
нужно побеспокоиться заранее об этом.  
Усугубляет ситуацию и то, что никако-
го наказания за выброшенное на улицу 
животное у нас не предусмотрено.

Но не все так плохо в нашем мире. 
Часто в домах и квартирах мож-

но встретить питомца, когда-то подо-
бранного на улице. Коллега рассказала 
недавно: такой умирающий, ни на что 
уже не надеющийся котенок поселился 
в их  квартире по настоятельной прось-
бе детей. Отмыли, дали кров и еду. А 
через неделю кошечку было уже не 
узнать. И шерстка блестящая, и умная, 
и более  преданного, ласкового хвоста-
того на всем свете не найти. 

И еще расскажу одну печальную, но 
со счастливым концом историю, кото-
рую мне поведала знакомая. От собаки-
девочки, регулярно гулявшей и соби-
равшей вокруг себя стаю ее желающих 
дворняг, бегавших по чужим огородам 
и надоевших основательно соседям, 
сотрудник на работе решил избавиться. 
Повез ее с собой на машине и оставил  
на остановке в селе Чернышиха Кстов-
ского района. Через месяц поехал в 
Нижний Новгород и увидел своего 
питомца. Собака, грязная, изможден-
ная, сидела на трассе, боясь отлучить-

ся от места, где ее оставил хозяин. И 
что у нее, собаки, было на уме. Может, 
надеялась, что ее самый дорогой   чело-
век вернется. Потрясенный открывшей-
ся его взору картиной по возвраще-
нии домой мужчина рассказал об уви-
денном  жене. В следующую поездку в 
областной центр он вернулся со своей 
любимицей. 

Пользуется ли популярностью в 
р.п. Пильна такое общепринятое во 
всем цивилизованном мире реше-
ние проблемы как стерилизация?

Анна Николаевна Одинцова, заме-
ститель начальника ГБУ НО «Госвету-
правление Пильнинского района»:

- В Пильнинское госветуправление 
(ветлечебницу) обращений жителей  
р.п. Пильна по поводу стерилизации 
кошек и собак много. Их количество 
особенно возрастает в летнее время за 
счет горожан, в городе услуга обходится  
намного дороже. К нам также обраща-
ются жители города Сергача, Сеченов-
ского и Краснооктябрьского районов.

Стерилизация кошки обойдется ее 
владельцам в 1100 рублей, собаки от 
1100 рублей и больше в зависимости от  
веса животного. За кастрацию кота при-
дется заплатить 600 рублей, собак на 
такую операцию приводят редко, толь-
ко по ветеринарным показаниям.   

   Кстати
Того кота-подкидыша, принесенно-

го весной в ветлечебницу на эвтана-
зию, приютила у себя ветеринарный 
врач Любовь Ивановна Тиханова. Дома 
у нее живет кошка такого же окраса, с 
тем котом со временем они сдружи-
лись, даже спали вместе. Но недели две 
назад кот пропал, видно, ушел умирать. 

Тишина в законе
Чтобы избавиться от шума и жить спокойно, необходимо 

четко понимать, что делать, и знать закон.

Значения в децибелах для 
ориентира:
- 30 – шепот или звук настен-
ных часов;
- 40-45 – обычная речь, 
разговор;
- 55 – двигатель автомобиля;
- 75 – звук пылесоса;
- 78 – плач ребенка;
- 90 – крик взрослого 
человека;
- 95 – звук перфоратора;
-120 – отбойный молоток.

Они такие же,  как мы
о братьях наших меньших
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Она лауреат всероссийских 
и международного конкурса 
по эстрадному вокалу, лауреат 
премии Президента России по 
поддержке талантливой моло-
дежи и лауреат премии «Ниже-
городская жемчужина».

Родной город Марины Ниж-

ний Новгород, но ее корни 
из нашего района, малень-
кой деревни Рыхловка, где она 
проводила у бабушки летние 
каникулы. 

Сама Марина из-за плотно-
го рабочего графика не была 
здесь уже лет пять, а родители 

приезжают сюда каждое лето.
Нам удалось пообщать-

ся с мамой актрисы – Еленой 
Александровной:

- Моя девичья фамилия – 
Еремеева, и Рыхловка – это моя 
малая родина, рассказывает 
она, - Родители мои всю жизнь 
работали в колхозе, папа даже 
одно время был председате-
лем. После школы я покинула 
родное гнездо, уехала в город, 
где и познакомилась со своим 
мужем Мевлуди Рубеновичем.

В его семье, как и в большин-
стве грузинских семей, есть 
родственники с прекрасными 
голосами, так что певческий 
талан дочери скорее оттуда. А 
в Рыхловке больше развивал-
ся артистический дар Марины. 
Она дружила с Оксаной Ляли-
ной, кстати, они общаются до 
сих пор. Помню, одним из их 
любимых занятий были кон-
церты для бабушек.  

Марина, Оксана и ее брат 
Женя готовили разные номера, 
сценки, переворачивали дома 
все шкафы, сундуки и комо-
ды, делая себе костюмы. О том 
времени дочка всегда вспоми-
нает с теплом, это были очень 
радостные и яркие моменты 
детства.

Ни бабушки, что тогда смо-
трели на ребят и аплодирова-
ли, ни мы, и даже сама Мари-
на не думали о том, что ее ждет 
сцена.

Поначалу для нее выступле-
ния были скорее сродни увле-
чению. Училась она в Ниже-
городском государственном 
университете им. Лобачевско-
го, но потом окончила Нижего-
родский музыкальный колледж  
им. М.А. Балакирева, отделе-
ние музыкального искусства 
эстрады, эстрадно-джазовый 
вокал. 

С тех пор ее жизнь – это сце-

на и песня. Ее работу высоко 
оценил музыкальный продю-
сер и композитор, заслужен-
ный деятель искусств РФ Ким 
Брейдбург, в чьих мюзиклах  
«Леонардо» и «Казанова» она 
играет в театре «Комедiя».

По ее словам самая люби-
мая роль – это Беатричи из 
«Труффальдино».

Была и роль в короткоме-
тражном фильме «Ветлуга».

Марине поступало пред-
ложение попробовать себя в 
Москве, но пока она не хочет 
отправляться в столицу. 

Сейчас она репетирует в 
«Дубровском» роль Маши, есть 
еще и другие творческие пла-
ны, и в каждый свой выход на 
сцену она вкладывает душу.

А  родители, конечно, рады ее 
успехам и всегда ждут дома.

Элеонора Тарлыкова

Марина Гиоргадзе:  

коГда поет душа

Марина Гиоргадзе – молодая, талантливая актриса Ниже-

городского камерного музыкального театра им. В.Т. Степа-

нова,  на сегодняшний день она является одной из лучших 

исполнительниц джазовых песен в городе.

Трудовой лагерь - это уни-
кальный проект, который 
сочетает в себе и образо-
вание, и развитие, и отдых, 
что очень ценно. Кроме это-
го, лагерь - это сфера актив-
ного отдыха. Он дает воз-
можность каждому ребенку 
раскрыться и самореализо-
ваться, принять участие в 
общественно полезном тру-
де, получив при этом боль-
шой жизненный опыт. Раз-
витие гармоничной лич-
ности и есть главная цель 
работы  ЛТО «ВИТ.ОК!».
«ВИТ.ОК!» осуществляет свою 

деятельность ежегодно в лет-
ний период времени на протя-
жении 15 рабочих дней. Режим 
дня лагеря составлен с учётом  
СанПиН, культмассовые меро-
приятия подбираются с учё-
том пожеланий обучающихся. 
Программа ежегодно коррек-
тируется. Этим летом особое 
внимание уделялось форми-
рованию у подростков жела-
ния вести здоровый образ жиз-
ни, а также  формированию и 
закреплению таких положитель-
ных качеств личности, как уве-
ренность в себе, дружелюбие, 
отзывчивость, ответственность, 
трудолюбие, патриотизм. При-
ятен тот момент, что в органи-
зации работы трудового отряда 
помогали многие организации: 
МО МВД «Пильнинский», Центр 
занятости населения, краевед-

ческий музей. Благодаря такому 
сотрудничеству удалось прове-
сти много полезных мероприя-
тий: беседа и викторина «Эколо-
гическая катастрофа», патрио-
тические мероприятия, спортив-
ные мероприятия, совместная 
с сотрудниками ГИБДД акция 
«Письмо водителю», профори-
ентационное мероприятие «Моё 
хочу, могу и надо», профилакти-
ческие мероприятия, экскурсия 
в МО МВД «Пильнинский», тре-
нинг на сплочение и повыше-
ние самооценки, беседа и про-
смотр видеороликов, экскурсия 
в мечеть с. Красная горка.

Администрация ЛТО стара-
лась сделать и труд, и досуг 
детей насыщенными и полезны-
ми. Лето - это прекрасная пора, 
когда мир становится ярче, кра-
сочнее и чуточку счастливее! 
Именно таким он должен быть 
для наших детей  - добрым, 
светлым и безопасным! Лагерь 
старался внести в это посиль-
ную лепту. И вот, смена закон-
чилась, но остались бодрый дух, 
хорошее настроение и приятные 
воспоминания!

Наталья СТароверова,  
заместитель начальника лТо 

по воспитательной работе

Вот что о лагере говорят 
подростки: 

Часть своего лета я провёл 
в лагере «ВИТ.ОК!» Мне очень 
понравился этот лагерь. Там 
было очень весело. Но особенно 

мне понравилась наша заряд-
ка, которую вели Д.В. Базанов и  
Н.А. Староверова. Зарядка 
позволяла нам не только взбо-
дриться с утра, но и сохранять 
лёгкость и оптимизм на весь 
день.

Данилов Илья, 11 кл.
Этим летом я была в прекрас-

ном лагере «ВИТ.ОК!». Там мы  
не только трудились, но и отды-
хали. Проводились разные 
мероприятия. Но больше всего 
меня впечатлила коллективная 
игра «Подарим друг другу улыб-
ку». Мы очень весело прове-
ли время, играли, смеялись, но 
самое главное - познакомились 
друг с другом лучше.

 Лаптева Настя, 11 кл.
Мне очень понравилось в 

лагере, и я с удовольствием 
вернулась бы туда вновь. Время 
пролетело быстро и незамет-
но. Проводились мероприятия, 
каждое из которых было очень 
интересное и полезное. Мне 
очень понравилась профориен-
тация, на которой мы выбирали 
профессию, исходя из желаний 
и способностей. 

Васильева Лиза, 9 кл. 
Когда я начал ходить в летний 

лагерь, я думал что все пройдет 
вяло, мы будет только работать, 
но каково было моё удивление, 
когда мы не только работали, а 
ещё и развлекались, отдыхали. 
Руководители лагеря старались 
нас чем-то занять помимо рабо-
ты, проводили различные меро-
приятия, чтобы скрасить досуг. 
За хорошую работу нас поощря-
ли, так же и за активное участие 
в мероприятиях. Было весело, 
здорово. Мне очень понравился 
этот лагерь, не такой как я ожи-
дал, он был лучше, намного луч-
ше. Не секрет, что многие мои 
одноклассники шли туда только 
потому, что выдавали зарплату 
за работу, но они поменяли своё 
мнение о труде и отдыхе после 
лагеря. Нравилось трудиться 
и развлекаться со всеми, был 
хороший дружный коллектив, 
веселые вожатые. Хочется ска-
зать большое спасибо органи-
заторам этого лагеря и всем 
вожатым за тот труд и силы, 
которые они в нас вложили.

Судаков Влад, 11 кл.

В преддверии начала учебного года в Пильнинские зем-
ли прибыл список с иконы Феодоровской Божьей Матери, 
датируемой 16 веком.

К Поклонному кресту в сергачском направлении цари-
цу Небесную пришли встречать многие верующие. При 
встрече пришедшие смогли припасть к древнему образу.

Благочинный и настоятель Пильнинского храма иерей 
Сергий Данилов поздравил всех с великим духовным 
событием и возглавил крестный ход с хоругвиями, иконой, 
песнопениями, славящими Владычицу Небесную.

Шли по улицам Свободы и Ленина в храм во имя Святи-
теля и Чудотворца Николая.

Обеспечивал безопасное движение наряд ДПС. По пути 
следования вливались новые молящиеся, которые испы-
тывали огромную радость от всего происходящего.

У храма ждали заступницу Небесную многие прихожа-
не. После миропомазания у иконы Феодоровской Божьей 
Матери началась Божественная литургия.

Благословение  
на начало учебного года
В воскресенье, 28 августа, Пильнинский храм был  

заполнен детьми, родителями, которые принимали уча-
стие в литургии, исповедовались, причащались.

А затем был отслужен молебен на начало учебного года, 
а благословение было получено от самой Пречистой цари-
цы небесной Феодоровской, икона которой находилась в 
храме.

Радует то, что многие родители приводят своих деток в 
храм и то, что  игровой городок у церкви не пустует, прихо-
дят дети, а маленьких приводят родители, чтобы позаба-
виться на игровых сооружениях.

Майя Дулушкова

Покровительница  
династии Романовых

полезное лето
вспоминая каникулы новости благочиния
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Турпомощь
Экстренная помощь оказывается туристу, находя-
щемуся в стране временного пребывания, в случаях 
невозможности исполнения, неисполнения или ненад-
лежащего исполнения туроператором обязательств 
по договору о реализации туристского продукта.
Помощь оказывается человеку, который заключил или в 

отношении которого заключен договор о реализации турист-
ского продукта:
- с туроператором, который является членом Ассоциации 
"ТУРПОМОЩЬ";
- с турагентом, действующим на основании договора со 
сформировавшим туристский продукт туроператором, кото-
рый является членом Ассоциации "ТУРПОМОЩЬ".

Экстренная помощь оказывается туристу за счет средств 
компенсационного фонда Ассоциации "ТУРПОМОЩЬ".

Решение об оказании экстренной помощи принимается 
Ассоциацией "ТУРПОМОЩЬ" на основании обращения тури-
ста (иного заказчика), органа государственной власти, туро-
ператора (турагента).

Обращение может быть направлено любым способом, 
позволяющим установить его автора.

Информацию о порядке получения туристом экстренной 
помощи можно получить на сайте tourpom.ru.

Турист, отказавшийся от экстренной помощи, оказыва-
емой Ассоциацией "ТУРПОМОЩЬ" за счет средств ком-
пенсационного фонда, а равно и турист, получивший такую 
помощь, не лишается права обратиться с требованием о 
возмещении реального ущерба к туроператору или страхов-
щику (гаранту).

Алексей Миронов,  
помощник прокурора Пильнинского района

Уклонистам -  
десятилетний запрет

Для лиц, уклонившихся от военной службы по призыву, 
установлен десятилетний запрет на замещение долж-
ностей государственной и муниципальной службы.
Федеральным законом от 26.07.2017 года № 192-ФЗ вне-

сен ряд изменений в законодательные акты, регламентирую-
щие вопросы прохождения воинской службы, государствен-
ной гражданской и муниципальной службы.

Указанный Федеральный закон предусмотрел, что граж-
данин не может быть принят на гражданскую службу, а 
гражданский служащий не может находиться на граждан-
ской службе в случае признания его не прошедшим воен-
ную службу по призыву, не имея на то законных основа-
ний, в соответствии с заключением призывной комиссии 
(за исключением граждан, прошедших военную службу по 
контракту) в течение 10 лет со дня истечения срока, уста-
новленного для обжалования указанного заключения в при-
зывную комиссию соответствующего субъекта Российской 
Федерации, а если указанное заключение и (или) реше-
ние призывной комиссии по жалобе гражданина на ука-
занное заключение были обжалованы в суд, - в течение  
10 лет со дня вступления в законную силу решения суда, кото-
рым признано, что права гражданина не были нарушены.

Аналогичный запрет установлен и для лиц, поступающих 
либо проходящих муниципальную службу.

Также отмечено, что положения настоящего закона рас-
пространяются на правоотношения, возникшие с 1 января 
2014 года.

Помимо прочего федеральный законодатель установил, 
что в случае поступления руководителю государственно-
го органа либо организации или муниципального органа 
письменного уведомления военного комиссариата о выне-
сении в отношении гражданина, который замещает долж-
ность государственной или муниципальной службы, заклю-
чения о том, что он не прошел военную службу по призыву, не 
имея на то законных оснований, данный руководитель обя-
зан уведомить в письменной форме военный комиссариат 
об увольнении этого гражданина с государственной службы 
или муниципальной службы в течение десяти дней со дня его 
увольнения.

Федеральный закон вступил в силу 06.08.2017 года.
   оксана ионовА,

заместитель  прокурора Пильнинского района                                                                      

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ ПИЛЬНИНСКОГО  
МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

   от «31» августа 2017 года  № 446
о внесении изменений в административный регламент адми-
нистрации Пильнинского муниципального района нижего-
родской области по предоставлению муниципальной услуги 
«выдача разрешения (ордера) на производство земляных, 
ремонтных работ и работ по прокладке и переустройству 
инженерных сетей и коммуникаций на территории Пиль-
нинского муниципального района нижегородской области», 
утвержденный постановлением администрации Пильнин-
ского муниципального района нижегородской области от 31 
марта 2017 года №146.
В  целях создания  благоприятных условий для инвестиций, 

постановляю:
1. Внести в административный регламент администрации Пиль-

нинского муниципального района Нижегородской области по пре-
доставлению муниципальной услуги «Выдача разрешения (ордера) 
на производство земляных, ремонтных работ и работ по проклад-
ке и переустройству инженерных сетей и коммуникаций на терри-
тории Пильнинского муниципального района Нижегородской обла-
сти», утвержденный постановлением администрации Пильнинского 
муниципального района Нижегородской области от 31 марта 2017 
года №146 изменения, заменив в п.2.4.1 раздела 2 слова «10 рабо-
чих дней» словами «семь  рабочих  дней», в пункте  3.5.2 слова «10 
(десяти)»  словами «7 (семь) календарных  дней». 

2. Настоящее постановление  опубликовать  в районной  газете  и 
разместить  на официальном  сайте  органов  местного  самоуправ-
ления  района.

 Глава администрации района С.А. БочкАнов

Прокуратура информирует

Узнать расчёт пособий, 
сумму начислений, статус 
обращения по госуслуге, 
оперативно наладить 
обратную связь с Фондом 
социального страхования 
РФ теперь можно в онлайн 
режиме быстро и просто.
Фонд запустил новый удоб-

ный онлайн сервис – «Личный 
кабинет».

Его появление обусловле-
но переходом на электронные 
листки нетрудоспособности. 
С июля обратившиеся к вра-
чу пациенты могут выбирать 
- получать бумажный листок 
или электронный. В последнем 
случае заболевшему выдает-
ся только номер листка, а вся 
информация заносится меди-
цинским работником в специ-
альную единую систему, к кото-
рой имеют доступ еще рабо-
тодатель и Фонд социального 
страхования РФ.

Благодаря новому сервису на 
сайте cabinets.fss.ru пациен-
ты могут в любое время отсле-
дить свои начисления и сроки 
выплат по полученным листкам 
нетрудоспособности, а работо-
датели получить информацию о 
выданных электронных листках 
своим работникам.

Но даже если человек никогда 
не получал больничный в элек-
тронном виде, он сможет най-
ти в своём личном кабинете 
информацию о листках нетру-
доспособности, о выплаченных 
ему пособиях, в том числе по 
уходу за ребёнком до полутора 
лет. 

Полезные функции сервиса 
этим не ограничиваются. Сер-
вис позволяет дистанцион-
но и самостоятельно следить 
за платежами, просматривать 
историю начислений, полу-
чать консультации от специа-
листов Фонда. В разделе «Жур-
нал пособий» предусмотрена 
возможность к каждой выпла-

те распечатать справку с рас-
четом суммы. В справке отра-
жены: страховой стаж, пери-
од расчета, сумма заработка 
за два предшествующих года и 
удержанный налог.

Кроме этого пользователям 
доступен просмотр инфор-
мации и по другим государ-
ственным услугам, которые 
предоставляет ФСС. Напри-
мер, сведения по индивиду-
альным программам реабили-
тации, заключениям врачебной 
комиссии, выданным техниче-
ским средствам реабилитации 
и услугам реабилитации.

Льготные категории граждан 
могут отследить номер своей 
заявки в электронной очереди 
на выдачу путевки в санаторий, 
а пострадавшие на производ-
стве страховую компенсацию 
по несчастному случаю или про-
фессиональному заболеванию.

Для работодателей сервис 
удобен тем, что содержит раз-
делы по реестрам, переданным 
в ФСС и перечисленным посо-
биям. Если данные для расче-
та пособия были представле-
ны бухгалтером с ошибками, 
то запись об этом появится в 
личном кабинете. Эта функция 
позволит организациям опе-
ративно получать извещения 
от специалистов ФСС с переч-
нем ошибок и вовремя пере-
давать уточненные данные для 
начисления пособий, что значи-
тельно сократит сроки выплат 
работникам. 

В ближайшее время будет 
реализована возможность 
отвечать на извещения от Фон-
да напрямую через личный 
кабинет. В кабинете работода-
теля можно подать обращение 
для установления скидок и над-
бавок к страховым тарифам, 
ответить на извещение, пере-
писываться с Фондом и увидеть 
историю общения. 

Если перейти на вкладку 
"Несчастные случаи и профза-

болевания", то сервис покажет 
работодателю список постра-
давших на этом предприятии 
работников.  

«Кабинет страхователя» пона-
добится всем компаниям, кото-
рые собираются работать с 
электронными больничными. 
Через него, после заключе-
ния специального соглашения 
с Фондом, организации будут 
получать сведения об элек-
тронных листках. Список орга-
низаций и предприятий, заклю-
чивших соглашение с НРО ФСС 
РФ  по работе с электронными 
листками нетрудоспособности, 
публикуется на главной страни-
це сайта регионального отделе-
ния Фонда: www.fss.nnov.ru  

Сервис личных кабинетов 
доступен по адресу cabinets.fss.
ru. Там же находится и подроб-
ная инструкция пользователя. 

Личные данные строго кон-
фиденциальны. Для входа в 
кабинет необходимо зареги-
стрироваться на сайте госуслуг: 
gosuslugi.ru, а подтвердить 
свою учетную запись на пор-
тале можно в любом филиале 
регионального отделения ФСС 
РФ, отделениях почты, МФЦ, 
центре обслуживания клиентов 
«Ростелеком» и т.д.

Региональное отделе-
ние напоминает о преимуще-
ствах получения госуслуг Фон-
да социального страхования в 
электронном виде: круглосуточ-
ная доступность, нет очередей, 
экономия времени на посеще-
ние государственных учрежде-
ний, получение услуг из удобно-
го для вас места, возможность 
наблюдать за ходом исполне-
ния, фиксированный срок ока-
зания услуги, отсутствие кор-
рупции, возможность оценить 
результат, есть вся информация 
о государственных и муници-
пальных учреждениях в одном 
месте и бесплатное приложение 
для смартфонов и планшетов. 

Анна крыловА                                                                                             

Расчет «больничного» - 
в личном кабинете

фонд социального страхования рф информирует

Современный мир требует 
от граждан активной жизнен-
ной позиции. выборы депута-
тов представительных органов 
муниципальных образований 
предоставляют возможность 
людям участвовать в процессе 
управления на уровне муници-
палитета – города, городско-
го округа, рабочего поселка, 
сельсовета.
Принимать участие в выборах 

необходимо, иначе как понять, 
какие программы предлагают кан-
дидаты в депутаты, какая из них луч-
шая, выполнения каких обещаний 
ждать, какое направление развития 
ожидает Вашу «малую Родину»?

В единый день голосования 10 
сентября 2017 года на территории 
Нижегородской области выборы 
пройдут в 65 муниципальных обра-
зованиях: в 8 городских округах,  
4 городах, 13 рабочих поселках, 40 
сельских поселениях (сельсоветах). 

Для того чтобы воспользовать-
ся своим активным избиратель-
ным правом, необходимо помнить о 
некоторых нормах закона.

Если Вы получили приглашение  
от участковой избирательной 
комиссии, внимательно изучите  
его. В приглашении указан адрес 
избирательного участка, номер 
телефона, время работы комиссии.

Если Вы не получили пригла-
шение на выборы, не расстраи-
вайтесь, адрес и телефон свое-
го избирательного участка мож-
но найти на сайте избирательной 
комиссии Нижегородской области 
http://www.nnov.izbirkom.ru, где 
есть специальные сервисы «Най-
ди себя в списке избирателей» и 
«Найди свой избирательный уча-
сток». Если в информации о Вас 
на сервисе есть ошибка, ее мож-
но исправить даже в день голосо-
вания при предъявлении паспор- 

та на избирательном участке.  
Если Вы находитесь в больнице, 
санатории, доме отдыха, то ответ-
ственный за организацию голосо-
вания в медицинском учреждении 
поможет Вам подать письменное 
заявление в участковую комиссию 
для голосования на избирательном 
участке по месту временного пре-
бывания. Такое заявление можно 
подать не позднее чем за три дня до 
дня голосования.

Если в день голосования 10 сен-
тября с 8.00 до 20.00 часов Вы по 
уважительной причине не сможе-
те прийти на избирательный уча-
сток (состояние здоровья, инвалид-
ность), то Вам будет предоставле-
на возможность проголосовать вне 
помещения для голосования, на 
дому. 

В случае необходимости в запол-
нении избирательного бюллете-
ня Вам могут помочь родственники 
или соседи.

Голосовать вне помещения для 
голосования можно только в день 
голосования на основании пись-
менного заявления или устного 
обращения, которые принимаются 
в период с 31 августа до дня голо-
сования. 10 сентября заявки при-
нимаются до 14.00 часов. В заяв-
лении или обращении должна быть 
изложена причина, по которой Вы 
не можете прибыть в помещение 
для голосования. Участковая изби-
рательная комиссия на своем засе-
дании вправе признать ее неува-
жительной и отказать Вам, неза-
медлительно известив Вас о своем 
решении. 

Если избиратель не сможет само-
стоятельно расписаться в получе-
нии избирательного бюллетеня или 
заполнить его, то он вправе вос-
пользоваться для этого помощью 

другого избирателя, не являюще-
гося членом избирательной комис-
сии, зарегистрированным канди-
датом, его доверенным лицом или 
наблюдателем. О своем намере-
нии надо сообщить избирательной 
комиссии. При этом в соответству-
ющей графе списка избирателей 
указываются фамилия, имя, отче-
ство, серия и номер паспорта граж-
данина, оказывающего помощь 
избирателю.

Для того чтобы Ваш выбор был 
осознанным, основанным на полной 
информации о кандидате в депута-
ты представительного органа муни-
ципального образования, следите 
за материалами в средствах мас-
совой информации, изучайте агита-
ционные печатные материалы кан-
дидатов, а на избирательном участ-
ке обратите внимание на стенд со 
сведениями о кандидатах. 

Если у зарегистрированного кан-
дидата имелась или имеется суди-
мость, на информационном стенде 
размещаются и эти сведения.

Главное: правильно заполните 
избирательный бюллетень, поста-
вив любой знак напротив толь-
ко одной из кандидатур, не делая 
исправлений или пометок. 

Если Вы заметите нарушения 
в работе участковой избиратель-
ной комиссии, агитацию, которая 
запрещена в день голосования, 
случаи подкупа избирателей - обра-
щайтесь к председателю избира-
тельной комиссии!  

Уважаемые избиратели!
Давайте воспользуемся своим 

конституционным правом участво-
вать в формировании органов вла-
сти! Каждый из нас в ответе за свое 
будущее и будущее своих детей!

избирательная комиссия 
нижегородской области

выборы - 2017 Выберем достойных!


	str01
	str02
	str03
	str04
	str05
	str06
	str07
	str08
	str09



